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Niederschrift 
über die Sitzung des Ortschaftsrates Einsiedel - öffentlich - 
 
Datum: 21.04.2015 

 
Ort: Sitzungssaal, Rathaus Einsiedel, Einsiedler Hauptstraße 79, 09123 Chemnitz 

 
Zeit: 19:00 Uhr - 19:20 Uhr 

 
Vorsitz: 
 

Falk Ulbrich 

Beschlussfähigkeit 
 
  Soll:  11 Ortschaftsräte 
  Ist:  10 Ortschaftsräte 

Anwesenheit 

Entschuldigt 
Herr Dirk Hänel Bürgerliste Einsiedel - dienstlich verhindert 

Ortsvorsteher 
Herr Falk Ulbrich CDU  

Ortschaftsratsmitglieder 
Frau Steffi Barthold Bürgerliste Einsiedel  
Herr Otto Günter Boden Haus+Grund Einsiedel  
Herr Carsten Claus Haus+Grund Einsiedel  
Herr Andreas Edelmann Bürgerliste Einsiedel  
Herr Rocco Ehinger CDU  
Herr Walter Hähle Bürgerliste Einsiedel  
Herr Jens Mittenzwey Bürgerliste Einsiedel  
Herr Dr. Peter Neubert DIE LINKE  
Herr Marc Stoll CDU  

Schriftführer 
Herr Carsten Claus  

Gäste 
3 Einwohner  
 
 

 1. Eröffnung, Begrüßung sowie Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 
Beschlussfähigkeit     

  
 Der Ortsvorsteher Herr Ulbrich eröffnet die Sitzung des Ortschaftsrates Einsiedel – öffentlich – 

stellt die ordnungs- und fristgemäße Einberufung der Sitzung fest und begrüßt die Ortschaftsräte 
und die Gäste. Die Beschlussfähigkeit wird mit 10 anwesenden Ortschaftsräten festgestellt. 
 
 

 2. Feststellung der Tagesordnung     

  
 Anträge zur Änderung der Tagesordnung liegen nicht vor, somit ist die Tagesordnung bestätigt. 
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 3. Entscheidung über Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung des 
Ortschaftsrates Einsiedel - öffentlich - vom 10.03.2015     

  
 Zur Niederschrift vom 10.03.2015 gibt es keine Einwendungen. Sie gilt somit als genehmigt.  

 
 4. Stellungnahme zu Bauvorhaben im Ortsteil Einsiedel     

  
 Zurzeit liegen dem Ortschaftsrat keine neuen Bauanträge vor. 

 

Zur Anfrage von Ortschaftsrat Herrn Boden zum Baugeschehen in der Siedlung, hat der Ortsvor-

steher Herr Ulbrich keine Kenntnis und wird in der Sache beim Baugenehmigungsamt nachfra-

gen. 

Weiter fragt der Ortschaftsrat Herr Boden an, ob es einen neuen Stand zum Baugeschehen an der 

Berggasse gibt. 

Dazu berichtet der Ortsvorsteher Herr Ulbrich, dass er zur Bauberatung war und eine Erklärung 

zu den Stellplätzen abgegeben hat. Diese Hinweise vom Ortschaftsrat wurden bereits schriftlich 

an das Baugenehmigungsamt eingereicht. Eine Reaktion blieb aber bisher aus. 

 
 5. Informationen des Ortsvorstehers     

  
 Fußweg an der Grundschule Einsiedel  

Der geplante Fußwegbau, wie es im Ortschaftsrat besprochen wurde, wird zurzeit haushaltstech-

nisch in Chemnitz nicht funktionieren. Der Zaun wird jetzt an der Schule gebaut, dieser wird ein-

gesteckt in Hülsen, damit später eine Änderung beim Bau einer Stützmauer möglich ist. 

 
 6. Anfragen der Ortschaftsratsmitglieder     

  
 Der Ortschaftsrat Herr Boden berichtet, dass der Zaun an der Grundschule Einsiedel teilweise 

zerstört ist und fragt an, ob ein konkreter Termin bereits festgelegt wurde. 

Der Ortsvorsteher Herr Ulbrich erklärt, dass der Zaunbau bereits beauftragt ist. Die Arbeiten sol-

len kurzfristig durchgeführt werden. Leider bricht die Straße in Richtung Schulgarten ein, so dass 

es nötig wäre eine Stützmauer zu errichten. Dieses ist aber ein Projekt, was ca. 200.000,00 € kos-

tet und muss deshalb vom Stadtrat beschlossen werden und ist somit kurzfristig nicht umsetzbar. 

Der Ortschaftsrat Herr Hähle möchte wissen, wie es dazu mit der Verkehrssicherungspflicht aus-

sieht und welche Behörde dafür verantwortlich ist.  

Der Ortsvorsteher Herr Ulbrich erklärt dazu, dass dafür das Tiefbauamt verantwortlich ist und für 

den Zaun liegt die Zuständigkeit beim Schulverwaltungsamt.  

 

Der Ortschaftsrat Herr Boden möchte wissen, ob es für dieses Jahr einen Plan für die Straßensa-

nierung in Einsiedel gibt. Er bemerkt, dass der Straßenzustand auf Teilen der Berbisdorfer Stra-

ße und der oberen Einsiedler Hauptstraße immer schlimmer wird. Bei der Bäckerei Fiedler ist der 

Natursteinteil sanierungsbedürftig. 

Der Ortsvorsteher Herr Ulbrich berichtet, dass er im vergangenen Jahr zur Sitzung mit der Ober-

bürgermeisterin auf den schlechten Zustand der Straßen im Ortsteil Einsiedel hingewiesen hat. 

Bisher wurde an den Ausbrüchen gearbeitet, aber im Grunde muss eine Komplettsanierung der 

Deckschicht wie beim Bahnübergang durchgeführt werden. Er wird nachfragen, was in diesem 

Jahr für Einsiedel geplant ist und in der nächsten Sitzung bekannt geben. 
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Der Ortschaftsrat Herr Mittenzwey spricht den durchgeführten Frühjahrsputz an und möchte wis-

sen, ob sich in Sachen Reparatur der Brücke am Teich beim Gymnasium etwas getan hat. 

Der Ortsvorsteher Herr Ulbrich bestätigt, dass er das Anliegen dem Amtsleiter des Grünflächen-

amtes Herrn Börner schriftlich mitgeteilt hat. Dem Schreiben wurden auch Fotos beigelegt. 

 

Auf Anfrage des Ortschaftsrates Herrn Hähle, ob der Straßenbau der Eibenberger Straße im 

Plan liegt, kann der Ortsvorsteher Herr Ulbrich eine fristgerechte Einhaltung bestätigen. Die Ar-

beiten sind in diesem Jahr bis Ortsausgang geplant, der Abschluss der Baumaßnahmen erfolgt 

dann bis Mitte nächsten Jahres. 

 

Der Ortschaftsrat Herr Edelmann weist darauf hin, dass die Sitzgruppe am Mühlberg sehr stark 

beschädigt ist.  

 

Die Ortschaftsrätin Frau Barthold möchte wissen, wann und wo die Aufstellung für den 

Maiumzug ist. 

Der Ortsvorsteher Herr Ulbrich erklärt, dass er wie im letzten Jahr stattfinden soll. Die Organisa-

tion liegt beim Brauhaus Einsiedel. 

 

Weiter macht die Ortschaftsrätin Frau Barthold auf den großen Andrang bei der Bürgerservice-

stelle aufmerksam. Da diese nur einmal im Monat besetzt ist, sollte sich der Ortschaftsrat um eine 

Änderung bemühen. Sie bemängelt, dass zwei Mitarbeiter vom Bürgerservice anwesend sind, 

obwohl nur ein Computer vorhanden ist. Sie schlägt vor, dass zwei Zimmer besetzt und die Arbei-

ten aufgeteilt werden, damit der Andrang reduziert wird. 

Darauf antwortet der Ortsvorsteher Herr Ulbrich, dass er bereits mit der Amtsleiterin des Bürger-

amtes Frau Hanisch die Probleme besprochen hat. Er hat vorgeschlagen, dass im Rathaus Einsie-

del die Bürgerservicestelle zweimal im Monat geöffnet wird. Auf Vorschlag, diese Stelle mit nur 

einer Person vom Bürgerservice und den zweite Platz durch die Mitarbeiterin des Ortschaftsrates 

zu besetzen, wurde von der Amtsleiterin des Bürgermeisteramtes erklärt, dass ämterübergreifen-

der Personaleinsatz sehr schwierig ist. 

Von der Amtsleiterin Frau Hanisch wurde jetzt mitgeteilt, dass es geplant ist, einen zweiten Ar-

beitsplatz für die Bürgerservicestelle einzurichten, so dass die Mitarbeiter parallel arbeiten kön-

nen. Damit bleibt es aber bei nur einer Öffnung im Monat. Der Ortsvorsteher Herr Ulbrich wird 

sich aber noch einmal über die Sequenzen erkundigen, ob zwei Tage im Monat durchaus gerecht-

fertigt wären. Auch wird mit dem Einbau des Fahrstuhls eine bessere Erreichbarkeit abgesichert. 

Auf Anfrage von der Ortschaftsrätin Frau Barthold, berichtet der Ortsvorsteher Herr Ulbrich, dass 

der Fahrstuhl am 24. / 25.04.2015 abgebaut werden soll. Danach wird der Einbau durch eine an-

dere Firma durchgeführt. Die Einbauarbeiten wurden durch eine neue Ausschreibung verzögert. 

Dazu bemängelt die Ortschaftsrätin Frau Barthold, dass irgendwelche Stadtangestellte und Bau-

leute einfach die Räumlichkeiten der Begegnungsstätte Einsiedel ohne Anmeldung betreten.  

Auf Anfrage von der Ortschaftsrätin Frau Barthold, dass der Ortschaftsrat eine Sitzung in den 

Räumlichkeiten von F + U geplant hatte, berichtet der Ortsvorsteher Herr Ulbrich, dass er be-

reits mit dem Leiter der Einrichtung gesprochen hat. Es kann eine Sitzung dort durchgeführt wer-

den.  

 

Der Ortschaftsrat Herr Claus fragt an, ob die Beflaggung vom Rathaus am 1. Mai sichergestellt 

ist. 

Darum wird sich der Ortsvorsteher Herr Ulbrich kümmern. 
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 7. Benennung von zwei Ortschaftsratsmitgliedern zur Unterzeichnung der Niederschrift der 
öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Einsiedel     

  
 Die Ortschaftsrätin Frau Barthold und der Ortschaftsrat Herr Stoll werden zur Unterschriftsleis-

tung vorgeschlagen und bestätigt.  
 
 
 

  
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 


